INFORMATIONEN

Wissenschaftliche Förderung

Der ALPHA-Verlag hat die 4. überarbeitete Neuausgabe des *Forschungshandbuch* 1999/2000 veröffentlicht. Das Buch gibt Auskunft über nationale, europäische und internationale Förderprogramme, Finanzierungsmöglichkeiten und gezielte Drittmittelsuche.

Adresse: ALPHA-Verlag, Finkenstraße 10, 68623 Lampertheim, Tel: 06206–939-

240, Fax: -243, E-mail: gfl.vz@alphawerbung.de

Wirtschaftshandbuch

Die 44. Ausgabe des Wirtschaftshandbuch, herausgegeben vom Ostasiatischen Verein, ist erschienen. Zahlreiche Einzelländerstudien liefern unentbehrliches länderkundliches Basiswissen und dokumentieren die Entwicklungslinien in der asiatischpazifischen Region; einleitende Beiträge befassen sich mit der regionalen Kooperation in Südasien und der Suche der ostasiatischen Länder nach Wegen aus der Krise.

Informationen: http://www.oav.de, E-mail: oav@oav.de

Neue Zeitschrift: PANORAMA

Die Konrad-Adenauer-Stiftung in Manila/Philippinen gibt im Rahmen ihres Regional Programme for Southeast Asia seit September 1999 die Zeitschrift *PANORAMA*. *Insights into Southeast Asian and European Affairs* heraus; Editor ist Wolfgang Möllers. Das in englischer Sprache monatlich erscheinende Magazin beschäftigt sich geographisch hauptsächlich mit den Regionen Europa und Südostasien und deren Beziehungen zueinander. Neben thematischen Artikeln enthält jeder Band Buchrezensionen, sog. Web-Links sowie teilweise Auszüge aus relevanten politischen Verträgen. Hier in Kürze einige Titel der ersten drei Ausgaben von 1999: Political Issues in EU-ASEAN Relations (1), Dignified Life in Europe in the 21st Century (2), Contending Claims over the Spratlys: The Chinese Position (2), Globalisation, Crisis and Change: Nations and International Society in the Asia-Pacific (3), Can Indonesia Bounce Back? (3).

Informationen: http://www.kas.de.southeastasia, E-mail: region@kaf-mnl.com

Internationalität in der Bildung

Die Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik, die Stiftung Wissenschaft und Politik und die Robert Bosch Stiftung haben als Ergebnis einer Gemeinschaftsinitiative einen "Stuttgarter Appell an Bund und Länder, Wissenschaft und Wirtschaft: Für mehr Internationalität in Bildung, Ausbildung und Personalpolitik" erarbeitet. Drei zentralen Forderungen sei besondere Aufmerksamkeit zu widmen: 1. Bildung und Ausbildung in Schulen und Hochschulen müssen internationaler und effektiver

werden; 2. Die Hochschulen müssen internationaler und international wettbewerbsfähiger werden. Gleiches gilt für den öffentlichen Dienst in Deutschland; 3. Eine vorausschauende und zentral koordinierte deutsche Personalpolitik für internationale Organisationen ist notwendig.

Informationen: http://www.bosch-stiftung.de, E-mail: rbsg@bosch-stiftung.de

Institutseröffnung in Südindien

Die Karl Kübel Stiftung eröffnete im November dieses Jahres in Coimbatore das "Karl Kübel Institute for Development Education (KKDE)". Es soll als Zentrum für entwicklungsbezogene Bildung Ausgangspunkt für nachhaltige Entwicklungkonzepte werden.

Informationen: http://www.kkstiftung.de

Änderung der EACS-Web-Adresse

Die Website der EACS (European Association Chinese Studies) hat sich verändert. Die neue Adresse im Internet lautet: http://www.soas.ac.uk/eacs/

Seminar für die exportierende Wirtschaft

Die Export-Akademie Baden-Württemberg hat das neue SEFEX-Programm 2000 veröffentlicht. Die überwiegend eintägigen Seminarveranstaltungen richten sich an Unternehmer und Mitarbeiter der exportierenden Wirtschaft. Auf Asien zugeschnitten sind die drei Seminare:

- Arbeitskreis China (21.9.2000), Leitung Prof. Dr. J. Fuß
- > Erfolg im China-Geschäft (10./11.2.2000), Leitung Prof. T. Mayer
- > Erfolg im Südostasien-Geschäft (30.11./1.12.2000), Leitung Prof. T. Mayer
- > Arbeitskreis Australien/Neuseeland (6.11.2000), Leitung Prof. Dr. R. Pfeiffer
- > Beschaffung in China (11.2.2000), Leitung Prof. Dr. J. Fuß

Die 144seitige Broschüre und weitere Informationen sind bei der Export-Akademie zu erhalten: Tel. (07121) 271-722, http://export-akademie.fh-reutlingen.de/sefex

Religiöse Handschriften der Yao

Zur gleichnamigen Ausstellung in der Bayerischen Staatsbibliothek ist im Harrassowitz-Verlag ein Katalog *Botschaften an die Götter. Religiöse Handschriften der Yao* erschienen, der die gezeigten Stücke beschreibt und in kurzen Aufsätzen die Facetten des täglichen Lebens dieser im Westen weitgehend unbekannten ethnischen Gruppe beleuchtet.